

## Alava dedicará un grandioso homenaje en el primer aniversario de Mola

### Parte oficial de guerra

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 9 de mayo de 1938: Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos. Salamanca, 9 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

### Del momento

## Contra el alza de los precios

Los españoles, en general, saben todos de las acciones heroicas, de las grandes victorias, de las ciudades y villas conquistadas, pero saben poco de los esfuerzos para ordenar y levantar nuestra economía y nuestra vida civil. Así hablaba nuestro Caudillo el martes 19 de abril, y conviene recordar que nuestro Gobierno está interesado ahora en una magna empresa para ordenar la economía de nuestra retaguardia y velar por su bienestar y prosperidad. Nos referimos al alza injustificada que algunos mercaderes antipatriotas quieren todavía lograr a costa del sacrificio de los demás, aprovechándose de la escasez ocasional de algunos artículos. Contra el alza injustificada de los precios es la cruzada que se impone a nuestra retaguardia en estos momentos. En diferentes editoriales nos hemos ocupado de ella, e insistimos hoy para subrayar los propios conceptos que daba en su orden-circular nuestro Gobernador civil señor Esparza. Que no se trata de meras órdenes y cumplidos leguleyos ha comenzado a demostrarlo hoy nuestra primera autoridad civil, y lo demostrarán aún más los acuerdos de la Junta Provincial de Abastos en las reuniones que está celebrando. No. No se puede jugar con la guerra y a costa de la guerra. El público —primero que paga las consecuencias de los comerciantes— debe ser también el primero en colaborar con la autoridad para denunciar los abusos que se le ofrezcan. Para justificar los precios no servirán ni la escasez de artículos ni la prueba de adquisición de los mismos, ni la aplicación del tanto por ciento ordinario de beneficio, ni siquiera, el que se tengan precios autorizados, que, desde ahora, quedarán sujetos a revisión. Los mismos comerciantes, ejemplo de patriotismo la mayoría de las veces, secundarán, a no dudarlo, con mucho gusto, las órdenes de la autoridad, que son las de la justicia y del bien público, pero, si algunos no estuvieren dispuestos a sufrir el sacrificio que a los demás nos alcanza, aténganse a las consecuencias.

### En el Gobierno civil

## Una multa de dos mil pesetas al gremio de tablajeros por el abuso de precios

### Reunión de la Junta Provincial de Abastos Un saludo de la nueva Corporación Municipal de Llodio

Ayer tarde celebró sesión la Junta Provincial de Abastos, y mañana volverá a reunirse con objeto de estudiar la manera de aplicar, en todo su mayor rigor, el Orden Circular del Ministerio del Interior referente al abaratamiento de la vida. Ha impuesto el señor Esparza una multa de 2.000 pesetas al Gremio de vendedores de carne por haber vendido, varios de los tablajeros, sus artículos a precios abusivos. Por los mismos motivos ha impuesto una multa de cien pesetas al comercio de Estavillo de esta localidad. Al tomar posesión de su cargo el nuevo alcalde de la villa de Llodio ha cursado al Gobernador un atento oficio, siendo su primer recuerdo para hacer constar la inquebrantable adhesión al Caudillo y el ruego de transmitir al señor Ministro del Interior un atento saludo.

### Central Nacional Sindicalista

## El Ministerio de Organización y Acción Sindical elogia el ejemplo de la clase patronal alavesa

El Delegado Provincial Sindical, señor de Paz nos ha hecho las siguientes declaraciones: Como Delegado Provincial he tenido el gusto de acompañar a una Comisión de los Sindicatos de Productores a la ciudad de Santander, a fin de tratar en el Ministerio de Organización y Acción Sindical, asuntos que interesan a aquella Entidad. Nos recibí amablemente el Subsecretario del Ministerio, señor Escario, quien atendió cumplidamente los deseos expuestos por los representantes de los Sindicatos de Productores, ponderando la actitud de la clase Patronal de Alava, que figurará en lugar preferente en la nueva organización sindical, ya que al transformarse voluntariamente la Federación Patronal Alavesa, en Sindicatos de Falange Española Tradicionalista, no ha hecho más que adelantarse a lo que deberán hacer por obligación de la Ley, las otras organizaciones de igual clase de España.

### Iniciativas de PENSAMIENTO

## Los alumnos premiados en nuestro Concurso Patriótico Escolar

### Fueron cuatrocientos los trabajos presentados, sesenta y cinco los publicados y veinte los premiados

PENSAMIENTO ALAVES organizó un concurso patriótico escolar para todos los escolares alaveses, a fin de que dirigiesen sus ejercicios y prácticas de clase en un concurso que tuviera por objetivo primordial los grandes ideales de la gloriosa Cruzada española. Nuestras autoridades ofrecieron enseguida copiosos premios. Los escolares vitorianos se apresuraron a mandar enseguida trabajos de sus asignaturas y estudios, enderezándolos al Movimiento Nacional. El público lector dedicó, al momento, grandes elogios a esta pedagogía patriótica tan provechosa para la formación de los alumnos, porque no se trataba de una distracción, ni tampoco de una cosa de algarabía, tan perjudicial a la paz que requiere el estudio. Con todos estos concursos y aplausos, nuestro certamen ha obtenido un éxito resonante. Se presentaron enseguida artículos patrióticos por centenares, pero fueron seleccionándose los publicables y quedaron insertos en nuestras columnas cerca de cien trabajos escolares. Fueron sometidos estos mismos a una nueva prueba por un tribunal integrado por los Catedráticos señores don Herminio Madinaveitia y don José Abalos, los abogados y publicistas don Gregorio Altube y don Valentín S. de Santa María, y por el laureado poeta benedictino R. Padre Lázaro Seco. Y estas personalidades, —a las que PENSAMIENTO ALAVES queda muy agradecido por su designación— han elegido como más sobresalientes y dignos de recompensa los trabajos que a continuación publicamos, dedicando grandes elogios al patriotismo y aplicación de los demás escritos escolares. Los artículos premiados son: Primera serie (quinto y sexto curso de Bachillerato y Carreras especiales): El Caudillo, Libertador, por "Erika" (de quinto de Bachiller). Los Reyes Católicos, por "Una vasca muy española" (de sexto de Bachiller). Mi escudo de armas, por "Un estudiante español". "Tarari", por Ferpimajo (de quinto de Bachiller). "La Marina", por Gaviota (de la Carrera de Comercio). "Sainetes", por Ben-Beley (de quinto de Bachiller). Segunda serie (cuatro primeros cursos de Bachiller): "Los grandes Capitanes", por Choliqiqui. "Valiores hispanos", por Bileri. "Los humillados serán ensalzados", por Apócope. "Armas y Letras", por Una española. "Paulo y Pastor", por "El de la camisa rota". "Nuestros Tercios", por Weimar. "El estudio al servicio de España", por Cailaru. "Así es España", por "El diablo Cojuelo". "Candiotas y Garcés", por "El grano de trigo". "España Misionera", por Travieso. Primera serie (Primera Enseñanza): "España, grande", por "Losem". "Dos personajes de la Historia", por Amaya. "España salvación de Europa", por "Viriato". "Dios y España", por "Edchara". N. de la D.—Si al abrir las plicas resultase que algunos de los autores precedentes no pertenecen al grado escolar en que están encuadrados, su premio se consignará al trabajo que le siga en méritos.

## Declaraciones del General señor Alonso Vega

### "Golpe mortal a la rebelión marxista"

París.— El corresponsal especial de "Le Journal" publica una entrevista con el general Camilo Alonso Vega, al que ha hecho las siguientes declaraciones: —En todas las operaciones de la extensión y continuidad de las nuestras, es necesario contar con las condiciones atmosféricas. Nuestro servicio meteorológico nos tenía informados y la lluvia no nos ha cogido de sorpresa. Desde luego, este estado del tiempo ha favorecido al enemigo, que ha aprovechado nuestra inmovilidad forzosa para reorganizar sus brigadas amenazadas o las que ellos creen más amenazadas. —El corte de la zona roja en los dos cree usted, mi general, que ha perjudicado realmente al enemigo? —Enormemente, porque es un golpe mortal que hemos dado a la rebelión marxista. El enemigo disponía de algunas divisiones de choque para luchar contra nuestro Ejército. Estas divisiones mencionadas, siempre las mismas, las ha empleado en Jarama, en los alrededores de Madrid, en Brunete, en Guadalajara, en Belchite, en Teruel y últimamente en nuestra ofensiva de Aragón. Desde ahora estas brigadas, que no pudieron nunca contener nuestro avance, tendrán que luchar divididas, además, frente a nuestras grandes masas de maniobras. El Ejército rojo está dividido en dos en su territorio. Nosotros podemos oponerle, por tanto, la enorme potencia militar de que disponemos contra cualquiera de sus dos Ejércitos.

### J. Ignacio Jiménez

Habilitado de Clases Pasivas  
Se encarga del cobro de pensiones en Hacienda  
San Antonio, 39, 2.º drcha.  
VITORIA

Cafés tostados LA BRASILEÑA



En el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, del Paseo de la Senda, acaban de hacer la Primera Comunión estos cuarenta y un "peques" vitorianos, que, después de la emocionante ceremonia, posaron ante el objetivo para tener en nuestro periódico un memorable recordatorio.

## Alava proyecta un homenaje para el primer aniversario de la muerte del invicto general Mola

### El acto se celebrará por iniciativa de nuestras Corporaciones provincial y municipal

Se proyecta para los primeros días del próximo mes de junio, coincidiendo con la fecha del desgraciado accidente que costó la vida al malogrado general Mola, la celebración en Vitoria de ciertos actos conmemorativos de este luctuoso suceso. Por el momento podemos anticipar que se piensa el celebrar una misa de Requiem en la capilla del Palacio de la Provincia y, acto seguido, tendrá lugar el solemne acto de colocar el retrato del general Mola, pintado por el ilustre artista Salaverria por encargo de nuestra Diputación, en el despacho que ocupaba durante su permanencia en Vitoria al frente de su Cuartel General, despacho que hoy es ocupado por el Excmo. señor Ministro de Justicia. A mediodía y en el mismo Palacio de la Diputación se sentarán, en comida íntima las primeras autoridades e invitados. Por la tarde se girará una visita al pueblo de Villarreal y a los montes Albertia y Jarindo, escenario de gloriosos hechos de armas, y en los que la experta mano de nuestro nunca bien llorado general planeó y llevó a cabo la conquista y liberación de nuestra provincia hermana de Vizcaya. Sobre las seis de la tarde se descubrirá en el Aeropuerto "General Mola" la lápida que conmemore, en el sitio en que puso por última vez su planta el general del Norte, la memoria de este hombre, genio de la guerra y forjador del Movimiento Nacional. A estos actos, a los que contribuirán eficazmente nuestras Corporaciones Provincial y Municipal, será invitada la señora viuda del general Mola; general de la División, señor López Pinto; presidentes de las Diputaciones hermanas de Navarra, Vizcaya y Guipúzcoa y también el presidente de la anterior Diputación alavesa, señor Echave-Sustata, a quien es debida la idea de perpetuar la memoria del ilustre general en el lienzo del pintor Salaverria.

## Los madrileños celebrarán brillantísimamente la fiesta de su Patrono en Vitoria

Los madrileños, residentes en Vitoria, unidos a las intenciones de su Rvdmo. Prelado, van a celebrar con el mayor fausto la fiesta del Patrono de Madrid, el santo madrileño San Isidro Labrador. Los días 13, 14 y 15 de los corrientes, a las siete y media de la tarde, habrá en la Iglesia de San Pedro, donde se venera el Santo Labrador, un magnífico triduo, pidiendo la pronta victoria de nuestro Ejército glorioso. El virtuoso y culto presbítero don Valeriano Ruiz de Velasco, ha compuesto para estos actos unas bellísimas oraciones, llenas de unción y de oportunidad, para los días del triduo, que sabemos van a ser recitadas en las colonias madrileñas de toda la España Nacional. El pueblo de Vitoria se sumará seguramente a estos actos de los hijos de Madrid, acudiendo todos a implorar la total liberación de España, por la intercesión de San Isidro Labrador, Patrono de Madrid. Agradecemos a la Junta de Vitoria la cariñosa invitación que se ha dignado enviarnos.

### ¿Tiene turismo Alava?

## Las doce bellezas de Alava

### Nuestro interrogatorio popular

Mañana D. m., comenzaremos a publicar las respuestas que vamos recibiendo sobre las doce bellezas de Alava. Agradecemos las alabanzas que se han dedicado a nuestra iniciativa pro turismo alavés, y nos proponemos sea un buen preliminar para la creación de un centro turístico informativo del Norte, en cuanto se reorganice el Patronato Nacional del Turismo. Mañana comenzaremos a insertar las respuestas a nuestro interrogatorio: ¿cuáles le parecen a usted las doce bellezas turísticas de Alava?, y las publicaremos las informaciones —que serán sintéticas— por el orden riguroso en que se reciban.

Lea usted PENSAMIENTO ALAVES.

## Ha fallecido en Pamplona un hermano político del Cardenal Primado, doctor Gomá

Pamplona.—Ha fallecido en esta capital un hermano político del Cardenal Primado, doctor Gomá, llamado don Ramón Cháfré. Tanto éste como su esposa, doña Isabel Gomá, salieron hace mes y medio de la zona roja, donde sufrieron toda clase de privaciones y sobresaltos, y esto originó la muerte del citado señor, que llegó a Pamplona con la salud muy quebrantada. Apenas las autoridades se enteraron de esta desgracia, desfilaron por la casa mortuoria para testimoniar al cardenal Gomá su condolencia.

DR. LORENTE BUESA  
OCULISTA  
Postas, 25, principal, Izqda.  
VITORIA

### A Z P I A Z U HNOS

MUEBLE DROGACION  
Casa especializada en toda clase de trabajos de tapicería  
SAN PRUDENCIO, 21 y 23 VITORIA





